



COMMISSION
EUROPÉENNE

Bruxelles, le 24.3.2026
COM(2026) 144 final

ANNEX 2

ANNEXE

de la proposition de

décision du Conseil

**sur la signature, au nom de l'Union européenne, de l'accord partiel élargi sur le comité de
direction du Tribunal spécial pour le crime d'agression contre l'Ukraine**

ANNEXE 2

SECRETARIAT / SECRÉTARIAT

SECRETARIAT OF THE COMMITTEE OF MINISTERS
SECRÉTARIAT DU COMITÉ DES MINISTRES

Contact: Zoltan TAUBNER
Tel: +33(0)3.88.41.29.28

Date: 16/03/2026

DD(2026)45-prov

Document distributed at the request of: Ukraine

Documents distributed at the request of a Representative shall be under the sole responsibility of the said Representative, without prejudice to the legal or political position of the Committee of Ministers.

Meeting: GT-TRIBUNAL (12 March 2026)

Item reference: 1. CM Draft decisions on modalities for the adoption of the Draft Resolution establishing the Enlarged Partial Agreement on the Management Committee of the Special Tribunal for the Crime of Aggression against Ukraine

* * * * *

Document distribué à la demande de : Ukraine

Les documents distribués à la demande d'un/e Représentant/e le sont sous la seule

responsabilité dudit/de ladite Représentant/e, sans préjuger de la position juridique ou politique du Comité des Ministres.

Réunion :

GT-TRIBUNAL (12 mars 2026)

Référence du point :

1. Projet de décisions du CM sur les modalités d'adoption du projet de résolution établissant l'Accord partiel élargi sur le Comité de direction du Tribunal spécial pour le crime d'agression contre l'Ukraine

The representatives in the Committee of Ministers of [at least 16 member States], as well as the representatives of [the European Union]:

1. adopted Resolution CM/Res(202x)x establishing the Enlarged Partial Agreement on the Management Committee of the Special Tribunal for the Crime of Aggression against Ukraine and thus expressed their intention to join the Enlarged Partial Agreement, subject to the completion of internal procedures necessary to express their consent to be bound where applicable;
2. agreed that the Committee of Ministers, in its composition restricted to States/European Union having notified their intention to join the Enlarged Partial Agreement, and the completion of their internal procedures necessary to express their consent to be bound where applicable, shall decide on the entry into force of the Enlarged Partial Agreement once:
 - (i) the aforementioned States/European Union have reached agreement that their total number, including the major contributors of the Enlarged Partial Agreement, according to its scale of contributions, is sufficient for such entry into force, it being understood that this number will be higher than 16;
 - (ii) they deem, in accordance with their internal procedures, the budgetary parameters to be adequate and acceptable taking into account the work carried out by the Advance Team; and
 - (iii) those States/European Union, who are major contributors of the Enlarged Partial Agreement, according to its scale of contributions, have agreed to its entry into force;
3. invited the Secretariat to report on the progress of the Advance Team's preparatory work;
4. stated that any member State or observer State of the Council of Europe, other State or international organisation that notify before the entry into force their intention to join the Enlarged Partial Agreement, as a member or associate member, and the completion of their internal procedures necessary to express their consent to be bound where applicable, shall be considered a founding member of the Enlarged Partial Agreement and shall be entitled to participate in the adoption of that decision;
5. decided that, in line with the phased-in approach to be adopted for the establishment of the Special Tribunal, the Management Committee of the Special Tribunal shall review the implementation of the first phase of the Special Tribunal under Article 53, paragraph 1, lit. a of the Statute of the Special Tribunal and decide, by a two-thirds majority of its members, including the affirmative votes of all major contributors, on the transition to phase 2 of the Special Tribunal under Article 53, paragraph 1, lit. b of the Statute of the Special Tribunal, including the approval of the related budgetary and organisational arrangements.

Les représentants au Comité des Ministres de [au moins 16 États membres], ainsi que les représentants de [l'Union européenne]

1. adoptent la Résolution CM/Res(202x)x établissant l'Accord partiel élargi sur le Comité de direction du Tribunal spécial pour le crime d'agression contre l'Ukraine et expriment ainsi leur intention d'adhérer à l'Accord partiel élargi, sous réserve de l'achèvement, le cas échéant, des procédures internes nécessaires à l'expression de leur consentement à être liés ;

2. conviennent que le Comité des Ministres, dans sa composition restreinte aux États/à l'Union européenne ayant notifié leur intention d'adhérer à l'Accord partiel élargi et ayant achevé, le cas échéant, les procédures internes nécessaires à l'expression de leur consentement à être liés, décide de l'entrée en vigueur de l'Accord partiel élargi une fois que :

(i) les États/l'Union européenne susmentionnés sont parvenus à un accord selon lequel leur nombre total, y compris les principaux contributeurs de l'Accord partiel élargi selon son barème des contributions, est suffisant pour permettre cette entrée en vigueur, étant entendu que ce nombre est supérieur à 16 ;

(ii) ils estiment, conformément à leurs procédures internes, que les paramètres budgétaires sont adéquats et acceptables compte tenu des travaux menés par l'Équipe préparatoire ; et

(iii) les États/l'Union européenne, qui sont les principaux contributeurs de l'Accord partiel élargi, selon son barème des contributions, ont accepté son entrée en vigueur ;

3. invitent le Secrétariat à faire rapport sur l'avancement des travaux préparatoires de l'Équipe préparatoire ;

4. déclarent que tout État membre ou État observateur auprès du Conseil de l'Europe, tout autre État ou organisation internationale qui notifie, avant l'entrée en vigueur, son intention d'adhérer à l'Accord partiel élargi en tant que membre ou membre associé, et qui achève, le cas échéant, les procédures internes nécessaires à l'expression de son consentement à être lié, est considéré comme membre fondateur de l'Accord partiel élargi et est habilité à participer à l'adoption de cette décision ;

5. décident que, conformément à l'approche progressive adoptée pour l'établissement du Tribunal spécial, le Comité de direction du Tribunal spécial examine la mise en œuvre de la première phase du Tribunal spécial au titre de l'article 53, paragraphe 1, lettre a, du Statut du

Tribunal spécial et décide, à la majorité des deux tiers de ses membres, y compris les votes affirmatifs de tous les principaux contributeurs, du passage à la phase 2 du Tribunal spécial au titre de l'article 53, paragraphe 1, lettre b, du Statut du Tribunal spécial, y compris l'approbation des dispositions budgétaires et organisationnelles correspondantes.